
 

 
 

資源回収
毎月第２水曜日

６月８日･７月13日
回収開始は午前8時から

資源はそれまでに回収場所に出
してください。

Ｄ級ポンプ作動点検
毎月第１土曜

午前９時半
水道局駐車場にて

６月４日･７月２日
　

　　　行事報告（３月～５月）
3/24 日赤ボランティア3名参加（支出1,500円）

3/26 19:30～　執行部会
3/28 文京散歩 上野お花見 8名参加(支出350円)

4/9　19:30～20:55　第1回役員会　24名参加
4/9　つつじ祭り開苑式 3名（支出6,000円）

4/12･5/13 厚生婦人部なでしこ会（支出578円）

4/16･5/16 編集会議
4/18 つつじ祭り茶屋手伝い12名参加(支出7,400円)

4/19 日赤文京支部総会　1名参加
4/22 日彫展鑑賞会　10名参加　（支出450円）

4/26 地域活動センター長歓送迎会3名参加(支出0円)

4/30 掲示板取替え1箇所(支出47,600円)

5/2　東京マジカルフェティバル　12名参加(支出700円)

5/5　つつじ祭り茶屋蔵入れ　1名参加
5/9 向丘青少年健全育成会総会 4名参加(支出12,000円)

5/10 向丘地区町連総会
5/11 日赤献血ボランティア2名参加(支出1,000円)

5/13 緑の募金（支出2,000円）

5/13 日赤社債（支出10,000円）

5/15 9:30～10　執行部会
5/16 向丘町会連合年会費（支出40,000円）
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　 今後の行事予定（５月～７月）
5/25　日赤｢みどりの郷｣ボランティア　3名
6/11(土)10:00～　編集会議　地活センター3F
6/15　向丘ふれあい祭り打ち合わせ会
6/18(土)19:30～　役員会　地活センター3F
6/21(火)14:00～ 厚生婦人部なでしこ会 地活センター3F
6/24　誠ラジオ体操会準備打ち合わせ会
6/26･27　役員宿泊研修会

7/21～30 ６時半～ 誠之小夏休みラジオ体操会
(今年は当町会が担当です。ご協力お願いします）
7/30･31　6中プール開放
7or8月　蚊(ぼうふら)駆除剤スミラブ発泡錠散布
 

絵画を拝見してきました　２班 青山弘樹

4/4(月)示現会鑑賞会に6名で
参加。4班の上野さんの作品を鑑
賞したあと、美術展を鑑賞。帰
りはランチの後、青山霊園の桜
も堪能してきました。（支出200
円）

　　　　新年度を迎え若い世代の力を!
                　                      会長　石原 文爾

　日頃は、町会活動にご理解、ご協力を頂き有難うございます。定
期総会も終り新しい年度に入りました。
　4月の熊本地方の地震は前例のない余震が長く続き大きな被害が発
生しました。余震の発生が続いたので救援活動や復興に手間取り、被
災された方々には二重のご苦労でお見舞いを申し上げます。そうした

中、ごく一部に火事場泥棒のような行為もあったようですが、多数の
方々が、整然と助け合いながら困難の中で耐えておられるように見え
ます。これは地方都市での住民コミュニティーが上手く機能している
からだと思います。
　東京も，いつ災害に見舞われるかわかりません。大都市での災害は
より重大な被害が予測されています。災害を無くすことは出来ません
が、二次的な被害は日常の準備で少なくすることは可能だそうです。
私たちの町会活動は、安全安心の生活が出来、相互に協力し助け合え
るコミュニティーを作ることに努力してまいりました。近年は、相互
理解と協力を図るための各種活動が行われ担当役員の方々の努力は大
変なものと感謝しております。これからも多くの世代が参加頂けるよ
う、工夫をしていかなくてはなりません。今年の最大のイベントはお
祭りです。お祭りは良いコミュニティー作りが目的です。町会員が心
から協力し楽しめるものにしていきたいと思っています。
　町会は、高齢化が一段と進行しています。歴史ある町会ですから仕
方ないですが、より発展存続するには若い世代の力が必要です。少し
でも時間を町会に分けてください。今年も執行部役員力を合わせて、
皆様のご支援、ご協力のもとに町会発展に努力してまりますのでよろ

しくお願いいたします。

 

陽春の4月、六本木国立新美術館にて、第69回
示現会展が開催され、町内の上野英樹先生の作品
を拝見して来ました。

モンゴルの遥かな草原に、ひと際明るい陽に照
らされた「馬」そして「ひと」とが幸せそうに一
日を終えようとする。その一瞬を切り取った絵画
が、まさに先生の作品でした。

広大な草原のなかに、深い愛情や大自然の営み
を感じ、とても心温まる情景でした。どこまでも
澄み渡った空気の草原にて、精魂を傾け描かれた
先生の作品は、都会に住む私が忘れかけていた自
然の営みを思い出させてくれ、爽快な気持ちにな
りました。

芸術に触れることにより、心が豊かになりリフ
レッシュさせて頂けるため、次回も楽しみに足を
運びたいと思います。

　どう行動する‥‥?
　大地震が起こったら

　
地震による｢地域の危険度｣を東京都が平成25年に公表

しています。これは｢建物倒壊危険度｣と｢火災危険度｣、
それにこの二つを合算した｢総合危険度｣で評価したもの
で、危険度が低い(1)から危険度の高い(5)のランクまで示
されています。これによると当町会（向丘１丁目）は｢建
物倒壊危険度｣はランク(3) 、｢火災危険度｣がランク(3)、
そして｢総合危険度｣がランク(3)と評価されています。

ちなみに｢建物倒壊危険度｣とは建物の種別と地盤分類
で、｢火災危険度｣は出火の危険性と延焼の危険性をもと
に測られています。地震で建物が倒壊したり火災が発生
した時、この地域から避難したり消火・救助活動をする場
合の困難さが(3)ランクという意味で、これには地域道路
網、道路幅などの道路の整備状況なども考慮され、｢災害
時活動困難度｣も表わされています。つまり、消火・救助・

「避難行動」の困難ランクが（3）ということになりま
す。

大地震はいつ起こるのか、昼間なのか?夜なのか? ｢災
害時活動困難度｣ランク（3）の地域に住んでいる私たち
は、それなりの準備・備え・危機管理が必要なのではと、
都の「地震に関する地域の危険度｣情報から読み取ること
ができます。（Ｋ．Ｔ）

４月２日（土）、少々肌寒くはありまし
たがまずまずの天候でバスは予定時間通り
最初の目的地、大洗めんたいパークに到
着、お店の方の案内で工場見学をし、出来
立ての明太子の試食、帰りには全員に明太
子ふりかけのおみやげを頂きました。

そして、メインの国営ひたち海浜公園に
到着、早速観覧車をバックに記念撮影を
し、その後ワンマンバスに似たシーサイド
トレインで園内を全員で移動しながら途中
自由行動となりました。公園はとにかく広
大でしたが皆さんそれぞれに充実した時間
を過ごすことが出来たようで、もう一度来
たいとのお話を頂いた時は企画して良かっ
たと思いました。

最後に子供の景品で協賛をして頂いた水
上さん、クイズをしていただいた冨田さ
ん、沢井さん、関係者の皆様ご協力ありが
とうございました。楽しいバスハイクが出
来ました。39名の参加でした。
(町会支出　64,968円）

示現会展鑑賞会

春休みバスハイク 国営ひたち海浜公園にて
4月2日

春休みバスハイクの報告
「国営ひたち海浜公園
＆めんたいパーク」

　

青少年部長　吉元　守(１班)

　

―今年度も健康増進ともっと知り合えるチャンスを作りましょう!!
①第11回文京散歩　日時:６月24日(金) 午前10時　集合:地下鉄南北線東大前改札口
　　　　　　神楽坂周辺を宮城道雄記念館を主に山田朝彦さん(10班)の作品観賞して散歩します。
②第8回築地買い物ツアー　日時:７月22日(金)　午前10時　集合:地下鉄南北線東大前改札口。
　　　　　　移転直前の築地へ夏向けの生鮮品の買い物、楽しみの食事をしてきましょう。
③文化部活動世話人会：新年度の活動計画について話し合います。日時、場所などについて世話人間の日程
調整をし決めます。目下、もっと多くの世話人を募っています。関心をお持ちの方、橋本☎3815－8697までご
連絡ください。
なお、以上の計画のいずれも詳細を掲示板ポスター等でご案内することにします。

文化部だより―まず健康!!そしてもっと知り合い、もしもの時には助け合えるお仲間に!!



ー被害にあわれた人のこれからの生活が一刻も早く
正常な日々に戻りますよう願っておりますー
　

2016年４月14午後９時26分熊本県熊本地方で震度７の
観測後、大分県までの広範囲で５月７日現在も地震が頻繁
に発生しています。

多くの人命が失われ、また集落への道路、橋の倒壊、上
下水道の破損による被災者家族は、いつまで続くのかわか
らない日々生活を強いられています。住居の倒壊、焼失に
より避難所での不安な生活にて耐えざるを得ない状況を解
決するには、普段からの町会活動等組織体制が初動し生か
されたとの報道がありました。

地震災害は、日本で生活しているかぎりいつでもどこに
いても避けられません。個人、町会、近隣町会との連携に
より、初期災害損失を最小限にとどめるために、行政が活
動すると同時に各町会防災組織も人命情報収集等活動する
必要がある。中町会防災訓練は、今年度も実施予定してい
ます。これまで未参加の家族町会員は、この機会にぜひ訓
練見学に来てください。町会員の皆様に、町会事業に一度
参加してください。町会事業に顔を出す事こそ、“はじめ
の一歩”防災訓練参加となります。

文京上空を飛行する新設ルート今夏にも決定
５班　金子てるよし(区議)

　１班　松本 三佳東片町からの景色

慰労会の参加者で
読んでくださって
いる方から書いて
いる私の顔がわか
り良かったと仰っていただき、少し幸せな気分になり
ました。そんなこと知っているよ、とか間違っていた
箇所もあったかと思いますが、お付合いいただき感謝
しています。この地が通過点の方も終の住処の方もい
らっしゃると思いますが、私の大好きなこの東片町を
一層知っていただく一助になれたとすれば幸いです。
 

  今から二十年ほど前までは二階家だった我が家の
物干しから、晴れた日には東京タワーや富士山、隅
田川の花火が見えました。東大紛争の時は安田講堂
から白煙が昇っているのも見え、中仙道でも学生が
敷石を剥がし投げていて家のシャッターを閉め家族
で息を潜めていたことを憶えています。東京オリン
ピックの開会式で青空に五輪を見られたのも懐かし
い思い出です。我が家は四階建になったけれど、今
は何も見えなくなりました。
  さて、この連載も最終回となりました。先日役員

東京オリンピックの青空の五輪

３月31日(木)午後２時～３時半, 文京学園駐車場
(向丘保育園裏奥左）で昨年に引き続き第２回町
内お花見会を開催しました。塀越しの2本の桜が
見頃をむかえていました。主催は厚生婦人部と文
化部。24名の参加でした。抹茶とお菓子をお楽し
みながら、おしゃべりに更なる花をさかせまし
た。日頃お話したことがない方々とも、ゆっくり
と交流することが出来ました。
　

老人施設｢くすの木の郷｣で洗濯物たたみを、｢みどりの郷｣で
は、老人の生け花の手伝いを、東洋大学キャンパスと文化
シャッター前では献血呼びかけのボランティアをしています。
延べ参加者は、毎年15名くらいです。

気持ちよく参加して下さる吉元さん、冨里さん、堀越さん、
中島さん達と共に、生け花の時には、得意な牧野さんに教えて
いただきながら、洗濯たたみの時は、手早い前田さんに力を借
りながら、あっという間の楽しい時を過ごしています。奉仕で
きた充実感を味わいながら、これからも続けていきたいと思い
ます。皆様も是非ご参加ください。

  春休みバスハイクに始めて参加して
　

　　　　　　　　　　　　　　６班　片井由紀子
　

4月2日、町会のバス旅行に参加しました。昨
年この地区に引っ越してきて、近所の方々とも
お知り合いになりたいと思いつつ、乳児（7カ
月）を連れての参加には不安があり、参加に踏
み切れずにいたのですが、副会長さんからのお
声掛けもあり思い切って参加してみたところ、
これが大正解！

当日は、8時集合の後、めんたいパークに立ち
寄った後、ひたち海浜公園に向かったのです
が、上の子（2歳）は大喜びでハイテンションに
なっておりました。移動の際には、バスの座席
の広さも十分で、トイレ休憩も頻繁にとって頂
いたおかげで、乳児連れではありましたが、親
の負担も最小限で楽しむことができました。ま
た、バスの中でも町会の皆様が色々とイベント
をして下さったおかげで、子供も飽きることな
く過ごしておりました。次の機会があれば、是
非参加させて頂きたいと思っています。

当日、準備共に世話役を務めてくださった皆
様、どうもありがとうございました。

  1班　森田なおみ
  2班　青山弘樹
  5班　牧野矩子
  6班　岩下倫子
  8班　大津三男
10班　米田雅子
（右上）
11班　岸　孝弘

5月15日に41回中町会総会が開催され、新たな
年度がはじまりましたので、28年度の町会費を集
めます。1ヶ月400円で1年分は4,800円です。11
班・12班・14班以外は各班の班長さんが徴収に伺い
ますので、ご協力お願いいたします。
　　副会長　会計部長 橋本 洋子(10班）

去る３月23日、優れた
芸術作品をつくるなど芸
術の分野で大きな業績を
あげた人に贈られる2015
年度の日本芸術院賞９人
が各新聞テレビ等で発表
されました。歌舞伎の坂
東玉三郎さんらとともに
当町会の10班山田朝彦(と
もひこ)さん(彫塑)が選ば
れました。

日本赤十字ボランティアに参加して
副会長 厚生婦人部長 柴田恵美子(８班)

町会｢日彫展｣鑑賞会
にて　4月22日

町
会
費
集
め
ま
す

　　　第41回定時総会開催
～監視カメラ設置等が承認されました～

5月15日(日)午前10時より向丘地域活動センター3F
多目的室において第41回定時総会が開催されまし
た。出席世帯28、委任状148枚、有効票合計176(全
世帯244世帯)。出席者は32名でした。

第1号議案「監視カメラ設置の件」は、町内に2か
所設置することが承認可決されました。今後の維持
管理にかかる費用軽減を行政に求める等の意見があ
りました。続いて、第2号議案「平成27年度事業報
告」、第3号議案「平成27年度本会計及び特別会計収
支決算報告及び基本財産造成積立金の件」及び第４
号議案「平成28年度事業計画案及び収支予算案の

件」についてそれぞれ説明があり、質疑応答の結果、いず
れも全会一致で承認可決されました。以上で総会は終了
し、新年度のスタートとなりました。その後出席者による
懇親会が開かれました。（町会支出47,877円）

「熊本地震について思う」
副会長 防災担当 中島 篤博(２班)

　

10班の山田さん芸術院賞受賞
この他の班長さん
  3班　渥美英子
  4班　浅野葉子
  7班　吉川早苗
  9班　玉井　信
12班　石原稔朗
13班　川瀬作治
14班　越野裕子

写真左より　　（敬称略）

総会のあと懇親会がおこなわれました

第２回町内お花見会開催

羽田空港の国際線を増便するため、国交省が都心上空を飛
行する新設ルートを計画しています。

着陸の新ルート案(南風時)は川口-北-板橋-豊島-新宿(約
900ｍ)-渋谷-港-品川と和光-練馬-中野(約900ｍ)-渋谷-目黒-
品川となっています。昨年10月、文京区議会で採択され
た、文京上空の飛行停止と新経路の安全措置を求める請願審
議の際、天候やダイヤ過密化のために、国交省が示す現在の
飛行ルートでさえも外れて文京上空を飛行することがある、
と国交省が区に説明していることもわかっています。騒音・

落下物・墜落・航空機由来の大気汚染等のリスク回避のため都
心上空は避け、原則、東京湾上空で離発着してきた羽田の運
用を大きく変える新ルートは今年の夏にも決定する予定とい
われています。
















